



EL MERCURIO DE VALPARAÍSO | Domingo 18 de mayo de 2025 | 3



UN TOTAL DE 64.626 VACUNAS SE PERDIERON DURANTE EL AÑO 2024 EN LA REGIÓN DE VALPARAÍSO.

Parlamentarios de la región critican pérdida de vacunas en 2024

SALUD. Existen factores “que no permiten hacer un cálculo perfecto” para saber cuánta gente se vacunará, explicó la Seremi.

Preocupación ha generado la información de que más de 1,2 millones de vacunas contra la influenza no fueron utilizadas durante la campaña de vacunación de 2024, siendo un 12,6% del total de inmunizaciones, según reveló La Tercera.

Lo anterior impacta directamente a esta región, ya que, después de Los Ríos, Valparaíso se ubica con mayor proporción de dosis perdidas con un total de un 7%, lo cual se traduce en 64.626 dosis no usadas.

REACCIONES

El diputado del distrito 7, Tomás Lagomarsino (PR), miembro de la Comisión Salud de la Cámara, catalogó como “un escándalo la cantidad de vacunas que se perdieron en la región de Valparaíso, guardadas en bodega, sin llegar a la atención primaria de salud donde se requerían, parte de las cerca de 1,2 millones de vacunas que se perdieron a nivel nacional”.

El parlamentario, que también es médico, hizo especial énfasis en cómo esta situación afecta la confianza en el Programa Nacional de Inmunizaciones, teniendo en cuenta “que hay un embate muy importante contra éste en la opinión pública, incluso de un candidato presidencial”.

“UNA VERGÜENZA”

También manifestó su descontento el legislador por el distrito 7 de Valparaíso, Andrés Celis (Indp. / ex RN), integrante de la misma comisión, quien calificó como “una vergüenza” que nuestra región esté entre las zonas que más vacunas perdió en todo el país.

“No se puede normalizar que se desechen más de 64 mil dosis porque eso es un gran derroche de recursos públicos. Acá falló el sistema completo: desde el nivel central hasta la ejecución en el territorio”, afirmó el parlamentario, agregando que lo más grave “es que mientras se pierden vacunas, los niveles de cobertura siguen bajando, especialmente en adultos mayores (...). No puede ser que una región con tanta población vulnerable quede expuesta por la ineficiencia de sus autoridades”.

EXPLICACIONES

La Seremi de Salud de Valparaíso, a través de un comunicado, manifestó que la Subsecretaría de Salud Pública - a cargo del proceso de adquisición de las vacunas, en este caso de influenza-, “ha explicado que hay años en los que hay más mermas que otros en porcentaje del total de vacunas adquiridas, lo que se explica por un

alto riesgo sanitario y alta incertidumbre, porque no todos los años la población se comporta de la misma manera frente a la vacunación”. Factores que no permiten hacer un cálculo perfecto son “el riesgo sanitario, la percepción de riesgo de la ciudadanía y su comportamiento de demanda”.

Además, la autoridad sanitaria señaló que la campaña de vacunación de 2024 “fue una marcada por la presencia de coinfecciones como el Streptococcus pyogenes y Mycoplasma pneumoniae, que genera cuadros respiratorios graves en coinfección con la influenza”, y ello es la razón por la que “hubieran vacunas para el 100% de la población objetivo”.

LLAMADO

El escrito también da cuenta de la cantidad total de vacunados, explicando que el año pasado “vacunamos a más de 844 mil personas en la región de Valparaíso -el 85,65% de cobertura-, y en el presente año llevamos más de 714 mil personas de la población objetivo ya protegida para este invierno. El llamado a la población de riesgo que aún no se ha inmunizado es acudir a los vacunatorios disponibles en Mevacuno.cl”, cerró el comunicado de la Seremi.